

SUBSCRIPCIONES:
PAGO ANTICIPADO

La Cronica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEJIA LOPEZ.

ALMERIA - Viernes 8 de Diciembre de 1893.

Se suscribe en la Adm. de R. y F. en el Calle 32 y 34. Los artículos se reciben de 8 de la mañana á 4 tarde. Anuncios á 10 cts. de pla. Muestr. en la 4.ª planta y 20 en la 3.ª.

NUMERO SUAVITA 5
Teléfono nm. 7.

América, mes. . . 150
Provincia, trim. . . 5
Extranjero. . . 10
25 MEMBRAS 75 CENTIMOS.
Teléfono num 7

VENTA DE MUEBLES

EN EL LOCAL DE «LA CHINA» ANTIGUO.
Sillas para salón macizas, caoba doble, tapicería á 15 pesetas.
Camas para una persona, con su colchón de muelles á 50 pesetas.
Catres metálicos progreso, á 17'50 pesetas.
Talleres de construcción: Glorieta, 2. Clemente Lorenzo.

El hospital de sangre.

RASGO PATRIÓTICO.

Nuestro amigo D. Francisco Rodríguez Lupión nos remite desde Berja la siguiente carta que nosotros, aún con el temor de ofender su modestia, nos atrevemos á publicar, para que sea conocido de todos este noble rasgo patriótico.
Cuando tantas dificultades se ofrecen para llegar á levantar esa sagrada mansión que sirve de albergue á los soldados de la patria heridos en combate, es muy digna la actitud desinteresada del Sr. Rodríguez Lupión, que ofrece para este objeto una casa amplia, ventilada y de inmejorables condiciones higiénicas.
Nosotros en nombre de Almería, aplaudimos su levantada actitud y trasladamos su oferta á nuestras autoridades.
He aquí la carta:
Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Almería.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración: Según veo por su ilustrado diario, va á procederse en esa capital á la instalación de un hospital de sangre en el cuartel de la Misericordia, para la curación de los heridos que puedan trasportarse con motivo de los sucesos de Melilla.
Como pudiera ocurrir que aquellos acontecimientos se adelantaran, y no diera tiempo á las reformas y preparativos que en aquel hay precisamente que hacer, en previsión y para conjurar en parte tal conflicto, puedo ofrecer gratuitamente y por todo el tiempo que sea necesario, el piso principal de la casa núm. 18 del Malecón, que por su proximidad al dique de poniente y al mencionado cuartel, á mas de sus condiciones higiénicas, por encontrarse frente al mar, creo habia de ser de suma utilidad en las presentes circunstancias, albergando en él algunos de nuestros queridos y valientes soldados que vengan heridos del teatro de la guerra.
Como no sé á quien dirigirme para esto, lo hago á V., rogándole que en mi nombre lo trasmita á quien corresponda en la forma que estime conveniente; dándome por muy complacido si llega á aceptarse este modesto ofrecimiento.
Pongo á la disposición de V. las llaves de la mencionada casa.
Dispense V., Sr. Director, tanta molestia al que le dá las gracias y se ofrece una vez mas suyo affmo. y atento s. s. q. b. s. m.,
Francisco Rodríguez Lupión.
Berja 4 Diciembre 1893.

NOTAS AFRICANAS.

Marruecos financiero y comercial

Solo las tribus de las llanuras pagan voluntariamente los impuestos; los demás que componen ese vasto imperio de 700.000 kilómetros de superficie, las tribus de las montañas, están siempre dispuestas á tomar las armas cuando quiere el Sultán obligarlos á reconocerle por su señor y á pagarle tributo.
Las epidemias y el hambre devastan periódicamente este país, que está en completa decadencia.
El ejército regular apenas excede en tiempo normal de 25.000 hombres. Este ejército está sostenido de un modo deplorable. Los soldados marroquíes presentan el aspecto de mendigos. En el caso de que los morabitas predicaran la guerra santa é hicieran un llamamiento al fanatismo de las tribus bereberes, el Sultán de Marruecos podría contar, además de su ejército regular, con

unos 50.000 hombres de infantería y caballería.
No solo no tiene Marruecos ni líneas telegráficas, ni caminos de hierro, pero ni aun carreteras. Sendas abiertas por las caravanas son las únicas vías que unen entre sí las ciudades de este vasto imperio. Los puentes que existen todavía son tan viejos y están en un estado tal de ruina, que es cosa muy imprudente arriesgarse á pasarlos.
Marruecos no ha tenido nunca presupuestos. Los impuestos son repartidos y cobrados muy arbitrariamente, según el capricho del Sultán. El más seguro de los recursos del Estado marroquí (si se puede llamar Estado á un país entregado á la anarquía), se destina al sostenimiento del ejército y del harem del Sultán, que se compone, el último, de mas de dos mil mujeres.
Aun cuando sea Marruecos un país naturalmente muy fértil y se den todas las producciones de la zona templada y de la ecuatorial, ningún cultivo florece en él. Actualmente el cultivador no trabaja mas que para los caids y demás gentes del fisco; de tal suerte, que cuanto mas trabaja, tanto mas se exige de él. Así solo cultiva para subvenir á las necesidades de su familia y un poco mas para poder dar algún dinero al caid y pagar los impuestos legales, lo que le evita la prisión; de este modo dos terceras partes del suelo están baldíos y el terreno cultivado no produce todo lo que el hombre pudiera sacar.
Fuera del maíz, cuya exportación está permitida y que por esto mismo es una fuente importante de beneficios para el fellah, el trigo y la cebada no tienen, por decirlo así, ningún curso en Marruecos, y no indemniza al labrador de sus trabajos. Además del maíz, trigo y cebada, Marruecos da en gran cantidad los productos siguientes, cuya exportación está autorizada: garbanzos, habas y lentejas; en un grado menor, lino, sésamo, coriandra, comino, enea y toda clase de frutos, aunque apenas se exportan más que naranjas, que son principalmente deliciosas en los alrededores de Tetuán.

El alcornoque y la encina forman bosques magníficos; pero la exportación de estos productos está prohibida. La palma está representada en Marruecos por unas treinta variedades. Los dátiles de Tafílete pueden rivalizar con los mejores conocidos. La vid se da muy bien, y en manos de europeos, Marruecos sería un país esencialmente vinícola. A causa de las prescripciones del Corán, la vid solo es cultivada por su fruto. Algunos europeos fabrican vinos bastante buenos en los alrededores de Larache y de Rabat. La cria de ganado daría resultado magnífico si se emprendiera de un modo formal.
Los cueros, las armas, los tejidos, los bordados, la alfarería, los vestidos, la bisutería, todo, en fin, lo que es propio de los gustos y usos de los indígenas, forma la industria marroquí. El comercio interior está casi todo en manos de los naturales del país. Un país desprovisto de caminos, de fondas y de... agentes de policía, no es el más á propósito para atraer comerciantes europeos. Los indígenas conducen á los puertos los géneros cuya exportación está permitida, y con el dinero que obtienen, compran los artículos corrientes, cuya venta es segura en su país. Los artículos europeos más pedidos son: tejidos ingleses, té, azúcar, bujías, paños alemanes, sederías, objetos de cristal, vidrio, cerillas, bebidas espirituosas, etc.
Todo concurre en Marruecos para dificultar el comercio interior. Hemos dicho que no hay carreteras; tampoco hay ningún puerto que tenga diques ni muelles. El menor mal tiempo impide el trabajo de los barcos, lo que produce grandes retrasos en las expediciones. Por otra parte, no hay libertad para el comercio, todo depende de la buena voluntad del Sultán. La exportación de asnos, trigo, ganado, mulas y cebada está prohibida rigurosamente. Solo de tiempo en tiempo autoriza el Sultán el cabotaje del trigo y de la cebada de un puerto á otro en sus estados. Tánger goza del privilegio exclusivo de poder exportar bueyes, y esto en virtud de un convenio particular con Inglaterra, para el aprovisionamiento de Gibraltar. Marruecos es el país de la concusión y de los abusos de toda clase. Su movimiento comercial es de 65 millones de pesetas, lo que es muy poco para un país más extenso y más rico en productos naturales que Argelia. Ocho puertos están actualmente abiertos al comercio exterior, que son: Tetuán, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Melilla.

¿Hay seguridades?

Lo único que se sabe acerca de la resolución probable del gravísimo conflicto de Melilla es que allá, en el emplazamiento del proyectado fuerte de Sidi-Aguariach, se verifican obras de fortificación más ó menos importantes, que no necesitan por ahora de la custodia de nuestro bizarro ejército, supuesto que los rifeños no las atacan, ni parecen dispuestos á hostilizar á los obreros y soldados que tranquilamente las realizan.
Pero se ignora en absoluto si alguien ha dado seguridades y fianzas de que, al regresar á la Península nuestras tropas ó la mayor parte de ellas, no renovarían sus ataques las kábilas rifeñas y

no volveremos á la situación de hace dos meses.
Nada se sabe acerca del punto capitalísimo de la satisfacción de honor que se nos debe, del homenaje de acatamiento y respeto á nuestra bandera, del castigo severísimo y del ejemplar escarmiento que alguien debe imponer á las tribus que invadieron nuestro territorio y asesinaron á nuestros soldados.
Ni hay, por último, quien dé la más mínima noticia de los propósitos del Gobierno, si es que algunos tiene, sobre reclamación enérgica y eficaz de la indemnización de guerra y de la reparación de tantos daños y perjuicios como nos han sido causados.
Sabemos únicamente, ya lo hemos indicado, que lo que se dice es triste y lo que se calla es acaso más grave y más amargo.

Las kábilas.

El hermano del Sultán ha mandado á la plaza dos moros de su escolta para que participen al general en jefe la actitud de los de Benisicir y para que le manifiesten además que si los rebeldes no se someten, él en persona recogerá las kábilas adictas y caerá sobre ellos para castigarlos con toda severidad.
Muley Araaf ponía todo esto en conocimiento del general en jefe de las tropas españolas, á fin de que supieran en la plaza lo que ocurría y no hicieran caso cuando oyeran tiros en el campo moro.
El general Martínez Campos oyó atentamente á los moros de la escolta de Muley, y después de oírles les dijo que quedaba enterado y que reiteraba las órdenes para que sea devuelto sin dilación todo prisionero cristiano que se encuentre en poder de las kábilas.
Los moros prometieron poner en conocimiento del hermano del Sultán los deseos de Martínez Campos.
Dice *El Eco Mauritano* de Tánger que á las fuerzas de Muley Araaf se han incorporado mil combatientes de la kábila de Benisicir.

El Santón.

Cuando las kábilas en la feria de Mazuzá hicieron uso de las armas, el Santón se interpuso, declarando que Muley Hassan deseaba conservar á todo trance sus amistosas relaciones con la nación española, y que por consiguiente todo moro que hiciera fuego contra los españoles se declaraba por este solo acto en abierta rebelión contra el Sultán.
El Santón formuló otras amenazas terribles é hizo además varias consideraciones que, según afirma el bajá, lograron calmar la excitación de los de Benisicir.

Moros en libertad.

El general Martínez Campos ha dado libertad á cuatro moros que estaban presos en Victoria Grande.
Antes de ser decretada la libertad de los cuatro moros mencionados, el hermano del Sultán y el bajá enviaron, por mandato del general Martínez Campos, emisarios á todas las kábilas que se unieron para hacer la guerra á España, con objeto de averiguar si tenían prisioneros á algunos de los nuestros, y en caso afirmativo, traerlos enseguida.
Los emisarios regresaron diciendo que no habia ninguno.

Los muelles.

Los muelles siguen obstruidos por las grandes cantidades de viveres, tiendas de campaña y municiones que se envían de España.
Se trabaja mucho para almacenarlo todo convenientemente; pero todo esto lleva mucho tiempo, porque las faenas de desembarco ofrecen á cada instante dificultades imposibles de vencer por la escasez de medios.
Reforma en las fortificaciones.
El general Martínez Campos—según noticias de *El Liberal*—no está conforme con el plan de fortificación.
El emplazamiento de Sidi-Aguariach está en sitio desventajoso. El enemigo desde su campo domina la situación de ese fuerte.
Otro tanto ocurre con los de Cabrerizas y Rostro Gordo.
Se piensa, pues, en variar el plan de fortificaciones.
La zona neutral
Y al pensar en eso, es forzoso pensar en demarcar clara y resueltamente los límites del campo neutral.
Los rifeños tienen en el campo neutral, no solamente la Mezquita y el cementerio, sino una parte del poblado de Frajana.
Eso es una burla del tratado de Wad-Rás, cuyo cumplimiento exacto pide España.
Noticias de Tánger.
En la prensa de Tánger encontramos las siguientes noticias:
«Según todos los indicios que tenemos, Muley Araaf tiene plenísimos poderes de su egregio hermano el Sultán, para entenderse con Sidi-Mahomet-Torres y con el Gobierno español sobre el conflicto de Melilla.
Las notas diplomáticas son dirigidas á Muley Araaf, y este representa de un modo incondicional, al parecer, al Gobierno sberiffiano en el pendiente asunto.
—Se anuncia la salida de Fez del célebre ele-

fante «Stoke», regalo del Gobierno inglés al Sultán, para la capital de Marrakech.
Esto prueba que el Sultán se dirige á este punto.
—En la tribu de Amor, entre Mehedia y Salé, ha sido asesinado el «kalifa» llamado El Mulh, por querer este imponer el orden y asegurar el libre tránsito de las caravanas por aquel turbulento paraje.
—El Sultán ha variado el itinerario que tenia trazado por la provincia de Demnet para dirigirse á Marrakech, y ha escogido el paso del Atlas por Tiza-In-Taluet, donde se sienten menos los rigores del invierno.»

Nuestro colega *La Crónica*, de Tánger, acusa al gobierno español de haber llevado desde el principio la cuestión de Melilla, á «un laberinto» con «torpeza, con imprevisión, con miedo, con falta de actividad.»
Para *La Crónica* no ha cambiado en nada el conflicto desde que se planteó.
«¿Qué influencia ha tenido la llegada de Muley Araaf?—se pregunta.—¿Qué resultado se ha obtenido con las notas del Sultán? Seremos miopes, habremos perdido completamente el uso de nuestras facultades, pero hablando el sincero lenguaje del convencimiento, francamente declaramos que creemos la cuestión en el mismo ser y estado, con las circunstancias agravantes del tiempo perdido, los millones gastados, y las vidas segadas en holocausto de la patria.»
Y si decididamente tiene que retirarse el hermano del Sultán, que no abandonará tan pronto la empresa, la cuestión será idéntica, no mejorada ni empeorada.
En tal caso, no habrá mas que «una prueba de impotencia por parte de la corte y de sus enviados. Siendo las pretensiones de España tan precisas y habiendo sido precisamente expresadas en las notas que se han dirigido al gobierno marroquí, claro es que la retirada del enviado imperial no significaría falta de impotencia de la una para corresponder á las justas exigencias de la otra.»

«Sin perder las buenas relaciones con el gobierno central, España quedaría en plena libertad de tomar la justicia por su mano, pero solo con los rifeños; sin dar á la cuestión mayor alcance. Solo podría venir la guerra de nación á nación en el caso de que Muley Hassam hubiera empleado distinto lenguaje del que traen sus notas. Siguiendo así, aunque se demostrara su impotencia, como quedaría demostrada su buena fé, quedaría España, volvemos á decir, en libertad para obrar por sí sola, y con los elementos ya reunidos en Melilla y otros que llegarían, podría realizar lo que reclama su prestigio, sin complicaciones internacionales y mucho menos sin poner sobre el tapete la cuestión de Occidente. Mas tarde podría el Sultán vengar la ofensa inferida por sus súbditos como lo ha hecho ya en otras ocasiones.»

«La cuestión—concluye *La Crónica*—está en un punto dudoso para averiguar el curso de los acontecimientos, pero no para creer que pueda tomar mas alto vuelo que el que ahora tiene.»

LA PRENSA ANARQUISTA.

El número de periódicos anarquistas existentes en la actualidad, es de 150; cifra que es enorme si se compara con la de los partidarios de estas teorías que no son más de 30.000. Es verdad que la curiosidad puede muy bien hacer que la gente los compre.
En Francia las hojas del partido son: con la «*Revolte*» y «*Le Père Peinard*», «*Le Libertaire*», «*d'Alger*», y «*Le Falot de Cherbourg*».
Los similares de la «*Revolte*» en el extranjero, son: «*El Productor*», de Barcelona; «*Die Autonomie*», de New-York, y «*L'homme libre*», de Bruselas.
En España las publicaciones anarquistas son más numerosas que en Francia. Tenemos el que anteriormente hemos nombrado, titulado «*El Productor*», de Barcelona. Hay otro periódico del mismo nombre, escrito en español en Cuba, que es el órgano importante del partido en los países donde se habla la lengua española. En Madrid se publicó hasta hace poco tiempo «*La Anarquía*».
En Cataluña se lee mucho «*La Tramontana*». Dicho periódico se reparte á modo de propaganda entre la gente del campo, sembrando en ella las odiosas ideas del anarquismo.
En Bélgica existe «*L'Homme Libre*», fundado hace diez años por un estudiante apellidado Gilles. Ha procurado combatir á los socialistas propiamente dichos; pero á pesar de su tirada que es de 3.500 á 4.500 ejemplares, no tiene todavía una influencia seria.
En Inglaterra se encuentra «*The Anarchy*», de Londres; «*Freedom*», que aparece con ilustraciones en el texto; «*The Commonweal*», y también «*Die Autonomie*», en el cual ha colaborado el príncipe Krapotkine.
Se publican tambien periódicos anarquistas en Venecia. El principal de ellos es «*L'Anarchista*»; en Roma existe «*La Anarchia*».
América es la tierra privilegiada de estas pu-

blicaciones. En los Estados Unidos y en la República Argentina, los que propagan esas doctrinas por medio de la imprenta, encuentran mayor número de lectores.

En New-York existen nada menos que 22 hojas anarquistas, siendo las más importantes de ellas «Freiheit», que dirige Most desde que fué expulsado de Londres; «L. Esclave», «Anarchy», «L. Ami du Travail», «Solidarity», «Le Socialiste», etc.

En Chicago la «Liberté», fundada por Parsons, uno de los anarquistas aborrecidos en aquella ciudad; en Buenos-Aires «El Tipógrafo» y «El Perseguido».

COMUNICADO

EL PUNTO FINAL

SOBRE LAS ELECCIONES ULTIMAS DE FIÑANA.

Mi querido Director: Si el antigramatical comunicado, inserto en la primera columna de la segunda plana de su ilustrado periódico, número 10.065, estuviese firmado por su verdadero autor, ó al menos por persona que tuviese algo que perder, acaso me molestaría en desmentir sus intencionales inexactitudes de concepto, y en demostrar los ultrajes que su lenguaje infiere á la Gramática y la Lógica. Pero tal como aparece autorizado, no merece, en verdad, esa molestia.

Siempre de V. afmo. y agradecido,
EL CORRESPONSAL.
Fiñana 5 Diciembre 1893.

EN APOLO.

Galantemente invitados, tuvimos el gusto de asistir al concierto que en dicho teatro se verificó anteanoche por el quinteto de bandurrias, laúd y guitarras, que dirige el Sr. Lopez, discípulo del distinguido concertista D. Francisco Tárrega.

La concurrencia fué escasa, por lo repentino de la celebración del concierto.

Las tres partes del programa, se componían de trozos de ópera y piezas escogidas de los mejores músicos, entre los que descollaban Mendelssohn, Meyerbeer, Strauss, Chapi y Massa, y fueron ejecutadas con gusto artístico y suma perfección.

Las bandurrias tocadas con gran ejecución y maestría; las notas saltaban ya tristes ya alegres, pero siempre limpias, claras, redondas y expresivas; el laúd pulsado con precisión y delicadeza, y las guitarras arpegiando y acompañando admirablemente.

El quinteto que dirige el Sr. Lopez es un núcleo de verdaderos artistas, y por ello felicitamos á todos afectuosamente, enviándoles nuestro sincero aplauso y animándoles á que perseveren cultivando el difícil arte á que se han dedicado, para el que tan notables disposiciones manifiestan.

Al salón del Apolo acudieron varios aficionados á la bandurria y guitarra, que salieron satisfechos de la agradable velada que nos proporcionaron el Sr. Lopez y sus compañeros.

A la terminación de cada pieza eran calurosamente aplaudidos.

Cundida la noticia, estoy seguro que al concierto que han de celebrar esta noche en el mismo coliseo, asistirá numerosa concurrencia.

No faltaré.
DOMINGO BLASCO.

GRAN REGALO.—Véase el anuncio de alquiler de novelas en la 4.ª plana.

GACETILLAS

La paz asegurada?

Son tantas las noticias que circulan en estos días, y tantas las impresiones que hemos recogido del teatro de la guerra desde el tristemente memorable día 2 de Octubre, que la verdad, no nos atrevemos á creer como artículo de fé la agradable nueva que nos comunica nuestro corresponsal y publicamos ayer en nuestra sección telegráfica.

Que la noticia sea cierta, no cabe duda. Los corresponsales de Melilla han dicho con visible convencimiento «considerase que la paz está asegurada» á juzgar de los sucesos que ante su vista se desarrollan; pero quiere esto decir que debemos creerlo?

Para ser pesimistas nos sobra más de un motivo.

Si la construcción del fuerte fuera obra de pocos días y estuvieran durante ellos las tropas españolas y regulares marroquíes defendiendo las obras como hasta hoy sucede, no extrañaríamos la actitud resueltamente pacífica de los rifeños. En tan poco tiempo, la fuerza moral de Muley Araaf, no decaería; pero habiendo de invertir varios meses en la elevación de la nueva fortaleza, no será difícil que el Gobierno retire de Melilla algunas tropas que debajo de las tiendas de campaña están sujetas á las inclemencias del tiempo, y el hermano del Sultán se cause de vivir entre las indómitas kábilas. Si esto sucede, el fanatismo religioso de los islamitas hará lo demás, pues mucho nos tememos que no estén contenidas por el convencimiento, sino por la amenaza del Sultán y la fuerza de nuestras bayonetas.

De cualquier modo, bueno es que después de tantos contratiempos como hemos sufrido en Africa durante mes y medio, brille en el campo neutral entré Melilla y el Rif la rama de oliva; pero conviene muy mucho que el Gobierno, no olvidando esos posibles contratiempos, retenga en Africa el ejército de operaciones, único que puede hacernos respetable ante aquellas gentes incultas.

Así es como se asegura la paz.
Y no con las amenazas de Muley Araaf, de cortar la cabeza á los jefes de las kábilas rebeldes.

Contra los estudiantes.

Aplaudimos la actitud del Gobierno contra los estudiantes.

La gente moza no se preocupa de su porvenir. Entre seguir entrando en las aulas y jugar una partida de billar, los estudiantes se deciden por esto último.

Y luego en Junio son los apuros y las asignaturas no se aprenden y pierden el tiempo lastimosamente haciendo como... que estudian.

El Gobierno hace bien reprimiendo á los estudiantes en sus holganzas.

¡Basta ya de huelgas!

Boda.

Ayer contrajeron los sagrados lazos matrimoniales la simpática y virtuosa señorita Estefanía Molina Ayas y el acreditado comerciante y amigo nuestro D. Alfonso Torras.

La ceremonia verificose en la casa de los padres de la contrayente, donde fueron obsequiados los amigos que acudieron á dar el parabién á la feliz pareja.

Ayer mismo abandonaron esta capital dirigiéndose á la ciudad Condal, en donde permanecerán una temporada, regresando después á esta para instalar su definitivo domicilio.

Deseamosles una luna eterna y próspera, á la que tan acreedora es la venturosa pareja.

Sigue el contrabando.

Como nuestros lectores verían por uno de los telegramas que ayer publicamos, sigue establecido en Tánger de una manera vergonzosa el contrabando de armas á favor de los rifeños.

Indudablemente que las entradas han de hacerse por tierra, una vez que por mar tenemos buques en Melilla que podían evitarlo dando sus bordadas convenientes por aquellos lugares; y en visto de esto creemos que el gobierno español debería tomar las medidas oportunas, pasando notas al Sultán al objeto de que sean castigados los contrabandistas de una manera enérgica, por que de seguir así no sabemos á donde vamos á ir á parar.

Enfermo.

Se halla enfermo de alguna gravedad nuestro amigo el comandante Sr. Valencia, á quien deseamos su pronto restablecimiento.

Felicidades.

Es un nombre el de Concha que me seduce, por que tiene sonidos bastantes dulces. Ya se le llame Pura, ya Concepción, es nombre que se pega, caro lector, por eso en este día yo lo recuerdo, para felicitarlas con grato afecto. Reciban todas, todas las de Almería, que un ramillete forman de esencia rica, mis dulces parabienes, ya que otra cosa no puede dedicarles mi lira toscá. Pásenlo muy contentas y gocen mucho, pues les brinda el presente placeres puros, que ese es, Conchitas bellas, solo el deseo del que os adora humilde gacetillero.

Astucia de los moros.

No se puede negar sagacidad á los moros. Comprenden que en la lucha con nosotros ahora, llevarían la peor parte, y puede asegurarse que el fuerte se construirá sin que haya necesidad de disparar un tiro.

Cuando las tropas expedicionarias regresen á la Península y quede en Melilla la guarnición ordinaria, entonces los rifeños volverán á sentirse farrucos, y otra vez á las andadas.

Esto ha hecho pensar á muchos hombres importantes en la conveniencia de que el Gobierno debe tener en cuenta esta probabilidad y procure evitarla, bien del Sultán, bien por la acción común de las potencias que con nosotros tienen intereses en Marruecos, siquiera no sea más que por ser un portillo abierto para un conflicto europeo lo que ahora ha ocurrido y puede repetirse.

No hay que perder de vista que hoy los moros dan guardia por las noches en las obras del fuerte de Sidi-Aguariach, no sabemos si para nuestra garantía ó por su propia conveniencia; pero que cuando desaparezca la amenaza de los 20.000 hombres que hay en el campo, las kábilas volverán á cazar á nuestros centinelas y á hostilizar á nuestros soldados.

Otra notable.

Leemos en nuestro colega La Correspondencia de España que el actual presidente del Consejo de ministro de Francia ha pedido al señor Navarro Rodrigo, por conducto del embajador francés, el notable estudio que acerca de su illustre abuelo ha publicado hace poco nuestro distinguido compatriota.

Otra más.

Ha sido denunciado nuevamente nuestro apreciable colega madrileño El País. Lamentamos el percance.

Multas.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha acordado imponer la multa de 17,50 pesetas á los alcaldes de Doña María y Velefique, si en el término de cinco días no remiten á la Administración los certificados del acta de subasta del arbitrio de pesas y medidas, correspondientes al actual ejercicio económico.

Vacante.

Se encuentra vacante la plaza de Médico Cirujano titular de la villa de Felix, dotada con el sueldo anual de 998 pesetas, pudiendo los aspirantes presentar sus solicitudes en el término de treinta días.

Quintas.

Mañana se verificará la entrega en caja de los mozos del actual remplazo y á otro día se celebrará el sorteo.

El tabaco.

Los fumadores no están satisfechos de la Compañía arrendataria; quejense de la mala calidad que tienen algunas clases, de donde resulta que gastan inútilmente el dinero hasta el punto de que algunos renuncian á hacer el gasto en las expendedorías y buscan el contrabando para sostener el vicio que supone, ó al menos debería suponer para el Erario público, un respetable ingreso.

Sobre el particular produce continuadas reclamaciones la prensa, pero hacen oídos de mercader los que pudieran aplicar correctivo á la falta, no olvidándose que la bondad del género puede determinar mayor consumo y utilidades no despreciables para la empresa que explota el negocio.

Dichos.

Se han tomado los dichos la Srta. Josefa Perez Marquez y el jóven dependiente de comercio nuestro amigo D. José Salazar.

Concierto.

Hé aquí el programa del segundo concierto que se verificará esta noche en el coliseo de Apolo, por el quinteto de bandurrias, laúd y guitarras, compuesto de discípulos del célebre concertista Sr. Tárrega y de los que en otro lugar nos ocupamos:

PRIMERA PARTE.

- «Zaragoza», paso-doble. Granada.
- «Gavota», G. Espinosa.
- «Ecos de España», walses. Granada.
- «Poeta y Aldeano», overtura. Suppé.

SEGUNDA PARTE.

- «El Danubio Azul», walses. Straus.
- «Célebre minueto. Boccherini.
- «Hugonotes», fantasia. Meyerbeer.

TERCERA PARTE.

- «Patrulla turca». Michaelis.
- Wals.
- «Poema de amor», romanza. O. de la Ciuna».
- «Meditación y Serenata». Chapi.

La función dará principio á las ocho de la noche.

Obra.

Historia del partido republicano español. (De sus propagandistas, de sus tribunos, de sus héroes y de sus mártires) por D. Enrique Rodriguez-Solis. Tenemos á la vista el cuaderno número diez y seis del tomo segundo de esta obra, que se publica con gran regularidad.

Una vez mas la recomendamos á nuestros lectores.

La seguridad pública.

Sr. Gobernador civil: En toda población medianamente gobernada, tienen las autoridades como una de las principales obligaciones que les impone su cargo, la de establecer, tanto en la población como en los alrededores, una gran vigilancia nocturna, encomendada, como es natural, á los agentes de orden público y á la fuerza de la Guardia civil.

Pero en Almería, parece que no existen tales autoridades, á lo menos por cuanto al asunto de la pública seguridad se refiere.

Cada una de las calles de los barrios extremos de la ciudad y cada uno de los caminos que á ella vienen, son escenario de multitud de fechorías, que casi siempre quedan impunes, y guardias de gentes maleantes que lo mismo dan un *atraco* á la vuelta de cualquier esquina, que apalean al infeliz transeunte que no «afoja» en el acto el dinero que les exigen.

Es una vergüenza el que frecuentemente ocurren estas cosas sin que los agentes de la autoridad atrapen á rateros, ladrones y salteadores.

Es una vergüenza y vergüenza grande, el que en el Barrio Alto, en el Puerto y en el Barrio de Belen, se detenga y se robe en cuadrilla á los pacíficos vecinos que se retiran á sus hogares.

Es una vergüenza y vergüenza grande también, que en la carretera antigua de Murcia, en el espacio comprendido entre el Barrio Alto y los Molinos de Viento, se detenga y se robe desde las primeras horas de la noche hasta la madrugada, por sujetos escondidos en los pencares ó amparados por las sombras de la misma carretera.

Y es una vergüenza, por último, Sr. Gobernador, que contando como V. S. cuenta con vigilantes de Orden público y con fuerza de la Guardia civil, no se eviten esos hechos frecuentes que tan poco dicen en favor de nuestra población.

Por hoy no decimos más. Si el Sr. Gobernador lo desea, no tendremos inconveniente alguno, antes al contrario, gran satisfacción, en apuntarle algunos escandalosos hechos que un estimado amigo nuestro, víctima de esas raterías y de ese pillaje, nos ha relatado.

Pantano de Lorca.

Nuestro apreciable amigo y paisano D. Rafael Fernandez Rodriguez de Soria, al regresar á Lorca de Villacañas y Madrid, adonde fué para repartir socorros á los inundados, se ha encontrado con el conflicto del supuesto despojo de los regantes de aquella vega con la venta de aguas del pantano, á precio fijo.

El Sr. Rodriguez de Soria ha publicado con tal motivo un manifiesto á los lorquinos, en el que hace atinadas observaciones referente á dicho asunto.

A los reservistas.

Por real orden-circular del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Con arreglo á lo prescrito en el art. 37 y caso 1.º del 124, ambos del Código de justicia militar, los regimientos de reserva en que debieron presentarse los reservistas llamados á filas, preventarán desde luego la instrucción del expediente á que haya dado lugar la falta de presentación.

2.º Si en el trascurso de la sustanciación de los expedientes se presentasen ó fuesen aprehendidos en distinta región los no incorporados, la autoridad judicial de ésta reclamará las diligencias instruidas y ordenará su continuación en la de su mando de conformidad con lo dispuesto en el art. 128 del mencionado Código, siempre que en el hecho de autos no concurriesen circunstancias agravantes.

3.º Cuando en algún regimiento de reserva el número de estos expedientes con relación al personal de que disponga y á los trabajos que en la actualidad le están encomendados dé lugar á su-

poner habrá de retrasarse el despacho ó ejecución de unos y otros, la autoridad judicial respectiva dispondrá se sustancien total ó parcialmente dichas actuaciones por jueces y secretarios permanentes ó eventuales, procurando caigan estos últimos cargos en jefes y oficiales que perciban sus sueldos por entero.

Dos hombres se encuentran y hablan.

«Cuando los hombres hablan, las cosas se explican», dijo una vez, á su modo sabio y filosófico, un amigo del que esto escribe. Y en cuanto á él, fué verdad. Nadie puede predecir á que resultados puede llevar una conversación casual. Guerras se han declarado y terminado, y grandes empresas se han comenzado ó han fallado, por no haberse hablado claramente las cosas de antemano. «La vida y la muerte están en poder de la lengua», dice la Escritura.

Dos hombres se encontraron un día en el Almacén de drogas de los Sres. Soriano é hijos, en Yecla, aquí en esta vieja España. Su encuentro fué puramente casual; el primero de los dos hombres se hallaba en el Almacén, esperando una oportunidad para exponer su negocio cuando el segundo entró, y preguntó desde luego por cierta medicina profusamente anunciada, y conocida bajo el nombre que él mencionó. El primer recién llegado le dirigió entonces una pregunta que fué pronta y satisfactoriamente contestada, y lo que sucedió después tendremos que copiarlo de una carta de puño y letra del primer recién llegado, cuya firma aparece al pié de aquella.

Desde Yecla, mes de Julio de 1.893, escribe: Tengo cincuenta años, y he disfrutado siempre de cabal salud; haré cosa de unos ocho años, en que empecé á perder el apetito y á sufrir de varias molestias, entre ellas flojedad y pesadez en el estómago después que tomaba alimento; náuseas y un gusto amargo, repulsivo, en la boca; dolores en la espalda, pecho y costados; pérdida de ánimo, y de deseos de trabajar y mucha torpeza y dolor de cabeza.

«Por malas que fuesen estas cosas, me molestaban menos que la irritación á la garganta y la tos, que me acometieron al cabo de un cuanto tiempo; así es que empecé á pensar si estaria destinado á padecer de tisis y morir de ella.»

Al llegar á esta parte de la carta, describe el encuentro en el Almacén de drogas, y aludiendo al hombre que allí encontró, continua el autor de esta carta, el Sr. Hernandez, como sigue:— «Le pregunté de qué se quejaba, y me respondió que por espacio de 5 años habia estado sufriendo de fuertes dolores de cabeza, y que despues de haber usado remedios y prescripciones casi innumerables, no habia hallado más que una que le diera el alivio, y era el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Impresionado por sus palabras, y naturalmente deseoso de curarme también, compré, así mismo, una botella sobre la marcha, y aun no habia hecho uso de ella por ocho dias cuando ya encontré á mis sufrimientos un alivio que nada me lo habia procurado antes, á pesar de que lo habia ensayado casi todo.—Con solo cuatro botellitas del Jarabe Curativo de la Madre Seigel logré mi restablecimiento, y tengo el gusto de manifestárselo á Vds. á fin de que puedan publicarlo en beneficio de toda la humanidad. De Vds. afmo. (firmado) Jermi Hernandez.»

Otra carta fechada en Cartagena, en tres de Julio de 1.893, dice: «He sufrido de una enfermedad de estómago cuyos principales síntomas eran falta de apetito, frecuentes dolores de cabeza, flatulencia, nerviosidad y debilidad general; y una botella del Jarabe Curativo de la Madre Seigel ha restablecido por completo mi salud (firmado) Maria Cifuentes Cánovas.»

Esto en cuanto á los hechos consignados en otros dos casos. Pero ¿qué diremos de sus causas? Pues tan solo estas palabras; que ambos eran debidos á indigestión y dispepsia. El veneno por ellas engendrado podría estar oculto y sin sentirse durante largo tiempo, pero también hacerse entonces, de repente, activo por efecto de causación mental, de exceso en comer, de comer mal, de exposición al aire libre ó cualquiera de otras influencias. Entonces decayeron los riñones (á los que siguió el estómago é higado), el ácido venenoso latente en la sangre pudo desarrollar la inflamación en las articulaciones, y los fluidos así retenidos produjeron la hidropesía. Con semejante estado de cosas pueden producirse toda clase de desarreglos, siendo cada uno de ellos más bien que una enfermedad el síntoma y resultado de la sola causa de casi todas las enfermedades; la indigestión y la dispepsia. El corazón y los pulmones se afectan muchas veces por simpatía, y esto es lo que ocurrió en el caso del Sr. Hernandez, excitada como se hallaba su imaginación por el miedo á la tisis.

Curad la torpeza de la digestión, expelid el veneno acumulado y hallaréis en seguida un mejoramiento general. El conseguir esto está en poder del Jarabe Curativo de la Madre Seigel, como no lo ha estado jamás quizás en poder de remedio alguno hasta hoy conocido.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155. Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco, 14 reales; Frasco, 8 reales.

Juzgado municipal.

Las oficinas del Juzgado municipal, se han trasladado á la calle Real núm. 69, piso principal, esquina á la calle de Gerona, frente á la cárcel.

Bonitos

de las almadrabras de Ceuta. Se han recibido y se espenden en el establecimiento de Francisco Lozana «La Independencia» Ricardos 8 y sucursal Plaza del Nuevo Mercado 49 y 50.

Ama de cria,
En la posada del Catalán darán razón.

TELEGRAMAS de la mañana

(De nuestro servicio especial)
Madrid 7,9 m.

Los anarquistas
En Alais (Francia) ha ocurrido una explosión de dinamita, causando grandes destrozos y gran alarma.
En Barcelona han sido detenidos otros ocho anarquistas.---Perpén.

(A las 9'40 m.)
"Meeting" en Bilbao.
Se anuncia que en el «meeting» que se celebrará en Bilbao para protestar de los tratados, asistirán, pronunciando discursos, los Sres. Navarro Reverter, Moya y un alemán establecido en Barcelona, que hablará contra el tratado de Aduanas.---Perpén.

(A las 10 m.)
Gabinete italiano
Asegúrese que Zanardelli renunciará a formar el Gobierno italiano, por no responder de la gravedad de las circunstancias. Perpén.

(A las 10'35 m.)
Consejo de ministros.
En el Consejo de ministros que se ha celebrado bajo la presidencia de la Regente, solo se ha firmado la reorganización de la plantilla de la artillería armada.
De lo de Melilla no se trató nada, por no haberse recibido noticias.---Perpén.

(A las 11 m.)
Precauciones del Bajá:
Por disposición del bajá se han tomado precauciones en Tetuán, para no ser sorprendidos por los moros limitrofes á aquella plaza, que pudieran llevar á cabo algún ataque imprevisto.---Perpén.

(A las 11'25 m.)
Paradero de Maimón.
Sábase por moros llegados del interior, que Maimón Mojatar, cuya ausencia se notaba hace días, hallábase refugiado en las kábilas de Senisaid. Perpén.

(A las 11'40 m.)
El comercio en Tanger
Con motivo de los actuales acontecimientos de Melilla, se vienen cerrando de algunos días á esta parte á las diez de la noche, todos los establecimientos comerciales de Tanger.---Perpén.

(A las 12 m.)
Desalojo de riffiños
El general Martínez Campos, se ha afirmado en sus tendencias de hacer que los riffiños desalojen la zona neutral, replegándose hacia sus terrenos.
El general Lopez Dominguez á quien ha participado esta decisión, se muestra conforme con ella.---Perpén.

(A las 12'20 m.)
Opinión de Martínez Campos.
En carta que ha dirigido Martínez Campos al ministro de la Guerra, dice que el plan de campaña que se propone seguir en Africa, consiste en satisfacer el espíritu nacional, castigando enérgicamente á los moros y asegurar despues los derechos de España en aquel territorio.---Perpén.

e la noche

Madrid 7, 8 n.
Naufragio
En aguas de Boston ha naufragado un buque de nacionalidad inglesa, pereciendo veinte y seis personas, salvándose el resto de la tripulación y viajeros despues de titánica lucha con las olas.---Perpén.

(A las 8'10 n.)
Temporal.
Ayer reinó duro temporal en las costas de Melilla.
Las pequeñas embarcaciones zozobraban encontrándose algunas de ellas en grave peligro de naufragar.

El crucero «Conde del Venadito» auxilió á una lancha de la compañía del cable, salvando á la tripulación del gran riesgo que corria
4 por 100 interior, 66-65.
4 por 100 exterior, 76-70.
4 por 100 amortizable, 78-05.
Londres á la vista, 00-00.
Paris á la vista, 22-20.

(A las 8'30 n.)
El cólera
Las últimas noticias recibidas de Santa Cruz de Tenerife son algo más satisfactorias.
En el dia de ayer ocurrieron en aquella población 22 invasiones y seis defunciones. En Laguna 2 invasiones. Perpén.

(A las 9 n.)
Francia y nuestro comercio
Segun las impresiones del embajador de España en Francia Sr. Leon y Castillo, el nuevo gabinete de aquella nación seguirá como el anterior la tendencia proteccionista que tanto está perjudicando á nuestro comercio y al de la vecina República.---Perpén.

(A las 9'40 n.)
Efectos del temporal
Efecto del temporal, ayer no se pudieron descargar en Melilla los buques que habian llegado conduciendo viveres.
El cable de Melilla ha quedado nuevamente interrumpido.---Perpén.

(A las 10'30 n.)
Operaciones.
Se dice que el ejército de Melilla desconoce la posibilidad de que comiencen las operaciones en plazo brevísimo.

«El Correo» desconfía de la exactitud de los propósitos que se atribuyen al general Martínez Campos, propósitos que no se acomodan ni á su actitud ni á su elevada misión.---Perpén.

(A la 10'50 n.)
Ultimatum.
Un telegrama recibido de Melilla dice que el general Martínez Campos ha dirigido á Muley Araaf un ultimatum que vencerá mañana, en el que pide la ocupación de las posiciones del campo moro que considera estratégicas

Pide tambien la entrega de determinada cantidad de fusiles.
Que las kábilas entreguen en rehenes á los guerrilleros más escogidos.
Pide además el castigo de los instigadores que motivaron los primeros sucesos.
Créese que serán rechazadas estas condiciones del ultimatum y que será inevitable la guerra.

DR PUBIRA
CALLE DE TORRES NUM. 1.
Asiste á los partos y consultas á domicilio. Además vé enfermos en su casa desde las 11 á las 2 de la tarde.

NINGUN HORTALIZANO
perderá sus tomates, patatas y hortalizas si usa el
FUNGIVORE
Prospecto é Informes, Pizarro, 8, Almería.

TORRONES.
Ha llegado á esta Capital Josefa Verdú, conocida por el *Ama*, y trae como siempre turrón de 1.ª y 2.ª de Gijona de avellana, fruta, dulces de todas clases, peladillas de Alcoy, piñones y anices. Todo á precio arreglado.
Para en la calle de Mariana, núm. 12 esquina á la entrada de la plaza de la Constitución.

Se venden
Puntales para parrales y leñas.
En el Puerto, Agencia de D. Francisco Guerrero darán razón.

ALWONEDA
de muebles de una á dos de la tarde exceptos los domingos, calle de Reyes Católicos número 13.

Vizcaino, dentista
Construye dentaduras por todos los sistemas hasta hoy conocidos. Hora de consulta y operaciones de 11 á 4 de la tarde.
Rambla de Alfareros, 3, principal, próximo á la puerta de Purchena.

ALMACEN de COLONIALES
DE
José M. Orland,
Príncipe Alfonso.—4.—ALMERIA
GRAN DEPOSITO DE PETROLEO
de la acreditada y conocida marca
LA CONCEPCION

Venta al por mayor y menor de Azúcares, Arroces, Harinas, Bacalaos, Jabones, Almidones, Chocolates, etc.
Especialidad en Garbanzas de Castilla, Manteca de Hamburgo y especias molidas de todas clases.

SEÑORAS EL JABON VINOLIA
ES LA NOVEDAD DEL DIA EN INGLATERRA.
Nada más delicado y sensible que los jabones y perfumes de esta acreditadísima marca.

Se acaban de recibir directamente de Londres casa de Fernando S. Etrella.
Príncipe 26.

Se vende
una caldera de vapor con su respectiva bomba y tuberías para la extracción de aguas, hasta la profundidad de 40 metros.
En la plaza de Bermúdez número 7, darán razón.

Venta de naranjos
En el cortijo de Lavadero de Gador propiedad de D. Miguel Gonzalez Canet se vende planta de naranjos y limoneros de todas clases ingertos en pié de ágrio procedente de pepita; todo es de calidad inmejorable y á precios económicos.

Quesos
de hola y gruyers, salchichón de Vich, chorizos Extremeños, conservas de carnes y pescados y las especiales mantecas de Dinamarca y Gijón acaban de recibirse en el
Bazar de ultramarinos del Malagueño.
2 Santo Cristo, y Marquesa 1.

Guano humano.
Especial para toda clase de cultivos, á 4 pesetas los 100 kos. Fernandez Hermanos calle de Murcia número 2.

La última palabra en puntales
PARA PARRALES.
Tubos de hierro cinco centímetros diámetro varios largos á 3 reales vara.
El fabricante para accidentalmente en lacalle de los Reyes Católicos 28, casa de don José R. Erasó.


Vapor «Andalucía.»
Saldrá de este puerto el 7 de Diciembre, para Cartagena, Alicante, Valencia-Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós y Marsella.
Admite carga y pasajeros.
Consignatario, Luis Campos, Virgot del Mar número 1.

LA EMULSION DE SCOTT
de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
FORTALECE Á LOS DÉBILES
restituyendo las carnes y enriqueciendo la sangre.
CURA LA TISIS, FORTIFICA LOS PULMONES DÉBILES, CURA LA ESCRÓFULA, TOS Y CATARROS, ANEMIA, RAQUITISMO Y TODAS LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES DE LOS NIÑOS.
LOS MÉDICOS RECOMIENDAN LA EMULSION DE SCOTT COMO EL MAS NUTRITIVO ALIMENTO QUE CONOCE LA CIENCIA.
GUARDADO CON LAS IMITACIONES.
SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.
Parches Dorados "Excelsior" para reuma y dolores.

A bonos minerales
especiales para parras, cereales, naranjos frutales, hortalizas, flores, patatas, etc.
Los excelentes resultados que vienen dando ya son conocidos de todos.
Para instrucciones é informes dirigirse al
ALMACEN DE COLONIALES
José Maria Orland,
Príncipe Alfonso 4.

Dolor de muelas
Se acaba en el acto usando el *Licor Odontálgico Universal* preserva la dentadura de la carie y la destruye si la hay, evita las fluxiones y flemones, ataca el escorbuto, hacer desaparecer la fetidez del aliento ya provenga de las caries, del estómago ó del uso constante del tabaco, conserva las encías fuertes y la boca fresca y aromatizada.
Se expende á 6 reales frasco en la farmacia de D. José Quesada, Puerta de Purchena.

Juan Jimenez Martinez,
dueño del depósito de plantas, ofrece al público para la presente temporada un estenso y completo surtido en frutales, naranjos, limoneros mandarines de mas de dos metros de tamaño ingertos en pepita.

Una lindisima colección recibida de Holanda de jacintos de los que florecen al agua dentro de las habitaciones y narcisos dobles bouquets.
Tulipanes y damas de noches hasta 12 colores.
Barriles con liquido para la coloración artificial de las flores por capilaridad, ó sea por un quimico y tan sencillo que hasta introducir el tallo en la flor en el agua preparada con el color, para obtenerla del matiz que se desee.
Surtido en semillas y plantas de recreo.
Para la presente temporada 5.000 olmos de 4 metros de altura á precios muy arreglados; 3000 qrtanos orientales de 6 y 7 metros de altura; 100 ailantus y 500 abres todo ello criado por el dueño del depósito de Plantas, calle del Teatro.

SEGUROS MARITIMOS
The Underwriting
COMPUESTA DE ASEGURADORES DEL
Lloyd Inglés.

Esta importante Compañía asegura mercancías por vapor y buque de vela.
Tambien se aseguran toda clase de valores por la via terrestre.
Primas económicas.
Representante, Ruiz Reyes é hijo en liquidación, Almería.

Profesora en partos
Ha recibido doña Matilde Calvo el título, la que tiene el gusto de ofrecerse al público.
Vive calle de Murcia número 22.

FUGA DE VOCALES.

D. o. n. q. y. n. m. q. . . . r. s.
n. m. d. p. n. m. l. d. t.
q. l. m. n. d. l. m. r.
c. n. t. r. v. r. d. s. q. . . t.

Casos y casos.
—Estoy apuradísimo—decía Gedeón—he encargado dos pantalones á mi sastre, y no me ha tomado la medida más que para uno.

En una disputa:
—Caballero, si yo perteneciera á la Sociedad protectora de los animales le daría á usted un bofetón.

—Pues yo se lo doy á usted porque no pertenezco á ella.

Un caballero entra en un café y pregunta al mozo:
—¿Ha visto usted por aquí al señor de Peralta?

El mozo, después de breve meditación:
—No lo puedo asegurar, porque conozco de vista al señor Peralta, pero de nombre, no.

Gaceta.

Día 5.

La de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Se vende

lana de cabra para tapiceros y albarderos.

Malecón bajo número 12, darán razón.

ENTRADA SALIDA DE LOS CORREOS

en esta capital.

	ENTRADA	SALIDA
Correo general de Madrid y Mediterráneo.	6 m.	6 t.
Idem idem de Granada.	9'30 n.	12 m.s.
Canjajar y parte Poniente.	9'30 n.	12 m.c.
Adra, Boria y Nijar.	6 m.	12 m.

Larecogida de los buzones se hará una hora antes de las salidas de los correos.
Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 á 11'30 de la mañana.
Las de imposición de certificados para correo el general de 10 á 11'30 de la mañana y de 3'30 á 5'30 de la tarde.
Nijar y toda la parte de Poniente, de 10 á 11'30 de la mañana.

Mercado de Almería.

Precios de la plaza el día de ayer.

		REALES VN.
Granos.		
Cebada.	fanega	27
Trigos.	fanega	30
Maiz.	fanega	31
Semillas.		
Alubias largas.	arroba	13 á 16
Idem cortas.	»	11 » 12
Garbanzas.	»	21 » 40
Idem de Castilla.	»	50 » 70
Lentejas.	»	8 » 10
Alpiste.	fanega	80 » 90
Arroces.	»	18 » 24
Harinas.	»	16 » 24
Coloniales.		

Azúcares.	arroba	41 á 56
Cachos.	quintal	759 » 900
Cafés.	»	740 » 900
Tés verdes y negros.	libras	12 » 30
Bacalao Noruego, 1.ª, 2.ª y 3.ª.	quintal	38 » 42
Jabon Rocamora, «Moreno».	»	120 » 124
Idem Lacarcel, pinta azul 1.ª.	»	152 » 160
Idem Quesada, blancos, morenos.	»	100 » 144
Azafranes de Alcabote.	libras	130 » 140
Líquidos.		
Aceto.	arroba	58 á 60
Petróleo.	caja	84 » 86
Vino.	arroba	32 » 40
Vinagre.	»	14 » 20

El crédito General Español,

merced á nuevas combinaciones introducidas para la venta á plazos de valores públicos amortizables con premios, ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de Obligaciones del Credit Foncier de France, del Imperio Otomano, del Estado Independiente del Congo, de los Ferro-carriles Sur de España (Linares Almería), del Principado de Sérvia, del Crédito Comunal Belga, de las Villas de París, Amberes y Bruselas, etc., etc., reembolsables con lotes de 200 á 600,000 francos.

Todos estos valores son de absoluta seguridad, perfectamente garantidos y cotizables en Bolsa y con una póliza de compra sucrita á el crédito general español, satisfaciendo sólo 10 pesetas cada mes hasta el total pago del importe de dicha póliza, se adquiere desde luego el derecho hasta 12 sorteos al año y en estos sorteos se pueden obtener premios de francos 600 000 500 000 300 000 250 000 150 000 100 000 50 000 25 000 20 000 10 000 5 000 1 000 500 y 200. Agente en esta provincia D. Joaquín G. de Mercado, establecido en Luján y pueden dirigirse también al Sr. Administrador de este diario.

ESTRADE BERDOT-FRERES.

OPTICOS.

Especialidad en aparatos eléctricos como son timbres eléctricos á 7, 9 y 11 pesetas uno. Hilo conduc-

tor clase superior, peras hilo de seda en forma de cable para las mismas. Botones de llamada de madera id. de porcelana, contactos para puertas, cofres y ventanas, cuadros indicadores de varios números, pilas eléctricas en clases superiores de varios tamaños. Se venden piezas sueltas como son zines de varios tamaños, borsas de pilas, id. vasos porosos de modelos á precios equitativos.
Alc. homómetros de Gay-Lussac-Cartier, id. de Beaumé, pesa, vinos, mostos, jarabes, vinagres ácidos Legías de Beaumé y otras. Saccharímetros Densímetros. Estuches de matemáticas en clases especiales de 2 á 25 pesetas uno, id. á 2, 50, id. á 3 pesetas, 3'50, 4, 5, 50, 6, 8, 11, 13, 16 á 120 pesetas uno, tira liacas, compases id. de reducción, id. de madera para pizarras bigoterías de varios precios, escuadras de madera, reglas y cuadrantes, pautillas de colores carmin, tinta china de varios precios, id. chinchos, mapas de España, Europa, Mundo, Asia, Africa, América, Oceanía y otros varios, agujas superiores que no rompen la seda á 0'75 cts. el 100.
Extraordinario surtido en estampillas caladas para registros de libro en santos y santas, id. en mil alegorías.
Se hacen las composuras de ópticos.
Estrade Berdot Freres.
Tiendas 2. Almería.

Venta de naranjos.

En el cortijo de Lavadero de Gador propiedad de D. Miguel González Canut se vende planta de naranjos y limoneros de todas clases ingartos en pie de ázico procedente de pepitas; todo de calidad inmejorable y á precios económicos.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

NADIE SE SUSCRIBA A NOVELAS.

SE ALQUILAN EN LA SIGUIENTE

CONDICIONES.

Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 días.

Se admiten abonos: un mes, 3'50 pts.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonados por un año se regala una obra de dos tomos.

A las personas que se abonen por un mes, hasta fin de Enero próximo se les regalará un magnífico Almanaque de pared para 1894.

16, Real, 16.—AUGUSTO ANDRES RIVA—Almería.

Véase al catálogo de obras.—Se compran novelas usadas.

Remitiendo 30 céntimos en sellos á esta casa se mandará números de *La Ultima Moda*.

16, Real, 16.—Almería.

EL BUEN DOCTOR

**EL CÉLEBRE DOCTOR
EL GRAN DOCTOR**

Así le nombran al DOCTOR AGUILAR todas las madres que han tenido el buen acierto de medicar á sus hijos con

LA PANACEA ROSADA

del Dr. Aguilar.

Medicamento que es, sin ninguna duda, el REMEDIO INFANTIL mas «poderoso, seguro é infalible» que se conoce. Para «facilitar la dentición» corrigiendo los desarreglos de vientre durante dicho período. Para «matar las lombrices» (causa de graves trastornos de organismo) y hacer espeler la BABA que quema los intestinos. Para «urgar con suavidad y curar las indigestiones é irritaciones. Para evitar y curar los «ataques» convulsivos, accidentes nerviosos, congestiones y derrames á la cabeza» y al mismo tiempo «purificar y depurar» el cuerpo de la bilis y humores grasos, infectos y corrompidos que impiden su buen funcionamiento. Para «prevenir y combatir» con feliz éxito las erupciones, prosa—escarlatina—sarampión etc., y las enfermedades gástricas, tifólicas y pútridas, porque es tal su virtud desinfectante que, tomándola á tiempo, destruye de un modo rápido y seguro los gérmenes de las enfermedades, y por fin, en cualquier caso grave, «aun que se haya perdido toda esperanza de curación», y tanto es así, que solo algunas tomas de nuestra PANACEA ROSADA han bastado á lo muchísimas, pero muchísimas veces, para hacer desaparecer, como por encanto, síntomas de graves enfermedades, de volviendo la salud al enfermito y la tranquilidad y alegría á los atribulados padres.

Las madres que la conocen aseguran todas que es la MEDICINA PRODIGIOSA para los niños, y que ninguna debe estar sin ella, no solo para curarles, sino que, cuando están buenos, les hacen tomar cada ocho días una ó dos tomas segun la edad, y á tal precaución deben que se conserve la salud de sus tiernos hijos.

Nosotros honradamente prometemos y certificamos que por mas que parezca mucho lo que ofrecemos, es aún mas lo que nuestro preparado cumple; pues todos cuantos han medicado sus hijos con LA PANACEA ROSADA del DR. AGUILAR reconocen y afirman con nosotros que no hay medicina que sea tan «inocenta, inofensiva y benigna», tan «suave, agradable» y fácil de tomar ni de mas «prontos y felices» resultados para «prevenir, corregir y curar» las enfermedades de la niñez. Léase detenidamente el folleto que acompaña á cada caja.

PRECIO DE LA CAJA CON FOLLETO EXPLICATIVO: 2 PESETAS.

De venta en Almería: Farmacias de D. Juan Vivas Paraz, Sra. Viuda de D. Antonio Vivas y principales de España. Al por mayor: Dr. Andrea Barcelona.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.
Talleres, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Farmacias Gomez, Quesada, Lopez y Vivas.

En la Administración de este diario se admiten anuncios de esquelas de defunción, funeral y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50.

A los mineros y agricultores

Dirigirse á D. José Salvador Andros, en Benitrique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otra conocida, mechas ó cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuentes Piedra, y dará razón de sus reanobrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de no 700 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malan yerbas economizando trabajo y proporcionando así cosechas abundantes así de suelo, como de toda clase de plantas. Especialidad contra las enfermedades de ganado.

Fajas.

Acaba de llegar de Sevilla, á esta población, D. Carmen Aguilar la que está autorizada por los facultativos de aquella ciudad para la confección de fajas en las quebrancias de señora y también de las ingles. En la plaza de Careagas número 1, darán razón. 58

Colegio de San Luis Gonzaga

dirigido por el profesor D. R. f. del Badmar Pradal, calle de Mariana, rúm. 6

Este acreditado centro de enseñanza comprende la instrucción primaria en sus tres grados párvulos, elemental y superior, repaso de 2.ª enseñanza, y clases especiales y de adorno.

Se admiten alumnos pensionistas, medio pensionistas, permanentes y externos.

Los honorarios de 1.ª enseñanza son:

Párvulos, 5 pesetas.—Elemental y Superior, 7'50 pesetas.

Las demás clases serán convencionales segun las asignaturas.

Se dan lecciones á domicilio.

A MUTUAL LIFE. Súa de seguros sobre la vida del mundo.

COMPANIA 3.ª Es la institución más segura sobre la vida en el mundo ascendiendo su ac-

Merced la primera con un activo á mas de 907.171.795 sideración, puesto que pesetas.

4.ª Es la compañía mas ocupa el lugar mas eminente entre las instituciones que aseguran.

5.ª Es la compañía mas neta de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ven-

barata en que asegurarse, e-ajas superiores en todos, haciendo sus gruesos divi-

tonceptos, juntos con un dandos que el costo del se-

solidez y seguridad finan-guro sea mucho menor que ciera sin igual.

1.ª Es la mas antigua. Para detalles dirigirse Compañía de Seguros so- las oficinas; Alcalá 3.ª

bre la vida en actividad en Madrid. os Estados Unidos.

2.ª Es la mayor compa-gentes en toda España.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes—37 recompensas industriales

Depósito general: calle Mayor, 13 y 20. Sucursal: Montero 8, Madrid